



LES ACTUS SUR L'ACCESSIBILITE

Février 2022

LE MOT DE LA PRESIDENTE

Comme vous le verrez, nous avons le plaisir d'accueillir notre nouvelle chargée de mission, Camille LAVIGNE DELVILLE, que vous aurez sans doute l'occasion de croiser lors des différentes actions accessibilité, sur tout le département. Bienvenue à elle !

Nous vous invitons à découvrir le nouveau format de notre lettre aux partenaires, souhaitant nous faire connaître auprès de vous, valoriser nos actions communes, toujours au service des personnes en situation de handicap.

Notre Union Départementale peut intervenir sur votre territoire ; Bassin annécien, genevois, vallée de l'Arve, Chablais. N'hésitez pas à nous contacter pour toutes vos actions accessibilité, nous répondrons avec grand plaisir.

A l'aube de l'élection présidentielle, l'accès à la citoyenneté est un enjeu majeur pour les personnes en situation de handicap. Nous pouvons vous accompagner, vous conseiller afin de rendre les bureaux de vote de votre commune accessibles ; cette action, vous le verrez, sera également bénéfique à tous les publics (personnes âgées entre autres).

Très belle lecture et sans doute à très bientôt.

NOUVELLE CHARCEE DE MISSION



Bonjour, je m'appelle Camille LAVIGNE DELVILLE et je remplace Maria Guilia VIGGIANI à l'Udapei 74 depuis décembre 2021. Je suis infirmière de formation et détiens un master de santé publique. Avant d'intégrer l'Udapei 74, je travaillais au Centre Régional de Coordination du Dépistage des Cancers de la Haute-Savoie. Au plaisir de vous rencontrer !

LES PROJETS ACCESSIBILITE



Carnet de voyage

La Région Auvergne-Rhône-Alpes, en partenariat avec l'Udapei 74 a piloté une démarche axée sur le handicap cognitif, psychique et intellectuel visant à favoriser l'autonomie dans les transports régionaux par car et par train. **Des carnets de voyage ont été créés. Ils permettent de se repérer facilement en créant avec des photos son parcours de transport.**

Téléchargez les sur :

www.auvergnerhonealpes.fr et

www.oura.com .



Mars Bleu 2022

Le cancer colorectal est le 2ème cancer le plus fréquent chez l'homme, et le 3ème chez la femme. Un dépistage simple, gratuit et efficace existe, mais les taux de participation en Haute-Savoie sont faibles notamment chez les personnes en situation de handicap.

L'Udapei 74, en collaboration avec le Centre de Dépistage des Cancers de la Haute-Savoie (CRCDC 74) sensibilise les personnes en situation de handicap.

Plusieurs sensibilisations sont prévues dans des ESAT de la Haute-Savoie, afin d'échanger sur le cancer colorectal, d'expliquer l'utilisation du test de dépistage et de dédramatiser sa réalisation.

Pour les référents santé et prévention, n'hésitez pas à aller sur la boîte à outils www.cancers-enparleratous.org pour trouver les outils adaptés sur le dépistage des cancers.



Les élections présidentielles 2022

Depuis 2019, les personnes sous tutelle et curatelle ont le droit de vote. Afin de sensibiliser et guider les personnes en situation de handicap pour exercer leur droit de vote, **l'Udapei 74 en partenariat avec l'Epanou accompagne les mairies de la Haute-Savoie pour organiser des élections inclusives.** Une sensibilisation des personnes en situation de handicap sur le but du vote et le rôle du président se fera dans plusieurs communes. Un diaporama type et des outils ont été créés par l'Udapei 74 et d'autres partenaires et sont à votre disposition si besoin. Pour cela, merci de contacter l'Udapei 74. Par ailleurs, une simulation de vote est prévue à Rumilly et à Annecy afin d'entraîner les personnes en

situation de handicap dans des conditions réelles. Les élus et assesseurs de vote de la ville de Sciez, d'Annecy et de Rumilly seront sensibilisés dans un second temps par l'Udapei 74 à l'accueil des personnes en situation de handicap dans les bureaux de vote.



Valise pédagogique pour le secteur scolaire

L'Udapei 74, en partenariat avec la Ville d'Annecy et l'AAPEI Epanou, a obtenu un financement par Harmonie Mutuelle pour mettre en place **un projet d'inclusion des enfants porteur de handicap dans les services périscolaires de la ville de la première année de maternelle à la classe de CM2**. Grâce à l'encadrement de l'association Une Souris Verte, **3 valises pédagogiques seront pensées et construites par les agents périscolaires volontaires de la ville d'Annecy**, afin d'avoir les outils nécessaires pour sensibiliser et inclure les personnes en situation de handicap dans le milieu scolaire.

→ Toutes idées ou suggestions sont les bienvenues pour enrichir ce projet. Si vous souhaitez y participer, contacter la chargée de mission de l'udapei 74.



Sensibilisations, FALC et formations

L'Udapei 74 propose **des sensibilisations** sur le handicap. En février, les MJC d'Annecy ont été sensibilisées à l'accueil de personnes en situation de handicap. Les sensibilisations se poursuivent avec les classes de BTS du lycée Gabriel Fauré en mars. Aussi, l'Udapei 74 continue à travailler avec les mairies (Annecy, Chambéry, Evian les Bains etc.) et les services demandeurs sur les traductions FALC. Les formations FALC et S3A pourront reprendre, en fonction des demandes, en 2022.

ACTUS ACCESSIBILITE



Banque d'expérience Coactis-Santé

L'Udapei 74, sur sollicitation de Marianne CORNU-PAUCHET (Haut fonctionnaire au handicap et à l'inclusion pour le Ministère des Solidarités et de la Santé), s'est rendue

mercredi 16 février au Ministère de la Santé à Paris, pour présenter la boîte à outils numérique www.cancers-enparleratous.org à l'occasion du Colloque « **Améliorer l'accès à la santé des personnes en situation de handicap : Partageons des actions concrètes** ».

La boîte à outils apparaît comme une proposition innovante pour l'accès des personnes en situation de handicap au dépistage et à la prévention des cancers, et a suscité l'attention de nombreux professionnels présents lors de ce colloque. L'aboutissement de ce colloque est de mettre en place une « banque d'expériences » pour inscrire dans la durée un espace de partage des initiatives en santé pour les personnes en situation de handicap. Je vous invite à découvrir ces projets qui pourront peut-être vous être utiles. Vous pouvez proposer vos initiatives via un formulaire. Cette banque d'expériences est disponible via le lien : <https://coactis-sante.fr/banque-experience/>



Le combat politique de l'Unapei #UrgenceHandicap

Depuis plusieurs mois, nous devons faire face à une crise de grande ampleur :

- Les professionnels médico-sociaux oubliés du Ségur et épuisés, quittent le secteur médico-social,
- L'accompagnement des personnes en situation de handicap, et ainsi l'effectivité de leurs droits, sont mis à mal,
- Les familles et les aidants sont les victimes collatérales de cette situation.

L'Unapei lance **la campagne #UrgenceHandicap** pour que leur voix comptent lors des prochaines élections présidentielles et législatives et que des réponses concrètes soient apportées à la crise actuelle. Votre soutien peut y concourir.

Pour agir et soutenir les personnes en situation de handicap, leurs familles et les professionnels qui les

accompagnent, vous pouvez :

- **Relayer et soutenir** la campagne en la diffusant sur vos canaux de communication.
- **Signer la [pétition](#)**

Udapei 74

21 avenue des Hirondelles, 74000, Annecy

Tel: 04 50 46 55 69

Site web: www.udapei74.fr



Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

